

bros adoloridos morecen reposo; los que a pesar de tantos sufrimientos y desprecios no logramos "ganar" más que lo muy necesario para medio vivir, cuando mejor nos va; los que somos también esclavos, si comprendemos, y perfectamente, no sólo porque no levantarnos en armas los peones, sino que también comprendemos y tenemos la absoluta conciencia de que obran con entera justicia y que aque se quedan cortos en el rigor que debieran emplear en sus actos revolucionarios.

¿Qué Tal Estará el Inferno?

Nos escriben de Bisbee, Ariz., diciendo que ya no puede llevarse la cuenta de tantas familias y personas que están llegando ahí diariamente huyendo de Cananea, Son.

No muy bien parada estará la pobre Paz en aquella región, como no lo está en toda la extensa región yaqui en la que diariamente hay hechos revolucionarios.

Ses Los Van a Comer.

Una columna compuesta del 250. Batallón, del Batallón de Zapadores, el 90 Regimiento de Caballería, dos baterías seis cañones de Artillería de batalla y una batería (tres piezas) de ametralladoras, ha sido formada para que bajo las órdenes del General Arnoldo Caso López, Jefe del Batallón de Zapadores, vaya a comerase a los revolucionarios de Morelos.

En Ciudad Juárez.

Más de doscientos soldados se desartaron en aquella ciudad de la columna de Escudero que venía a la Baja California. En vista de tan grande desorden, el Gobierno temió que sólo Escudero y los oficiales, llegaran a la Baja California y para evitar que el resto de los forzados se desartaran al cruzar el territorio americano, ordenó a Escudero que mejor no se mueva.

En Jalapa.

En dicha ciudad, capital del Estado de Veracruz, hubo últimamente un serio motín en el que parece que hubo varios muertos y heridos.

En Culiacán.

Las tropas maderistas que ocupan esa ciudad sinaloense, según noticias sin detalles, se están batiendo entre sí, contándose ya varios muertos y heridos.

Entre Perros y Gatos.

En Potam, Son., ha habido encuentros sangrientos entre ex-rebeldes y federales.

En Quimichis.

En esa población ha aparecido una guerrilla, según se dice, que tiene en jaque a las autoridades.

70 Días de Sitio.

Son los que llevan los federales que se han fortificado en Chih., residiendo asalto tras asalto de una fuerza revolucionaria.

Asonada Sofocada.

Los ex-rebeldes de Puebla pretendieron sublevarse por haber sido apresado un compañero de ellos, pero la presencia de su Jefe que llegó cuando iban a entrar a las vías de hechos los redujo a la pasividad.

Mil Revolucionarios.

Algunos días atrás entró sin resistencia a Santiago Tlanguistengo, Mex., una fuerza de 1000 revolucionarios que desde luego procedieron a quemar todos los archivos públicos.

La Perdida de Madero.

Nuestros hermanos yaquis, al comienzo de la revuelta maderista no quisieron tomar parte en ella, ya que ningún beneficio les reportaba.

Madero, conocedor de la aptitud guerrera de esa raza viril, mandó ofrecerles oro para que secundaran esa revuelta en el Estado de Sonora. Ellos no aceptaron.

Madero, entonces, les ofreció la tierra.

Los yaquis, como un solo hombre, se levantaron en armas; y contribuyeron generosamente con su sangre al encumbramiento del ambicioso Negro de la Laguna, Madero.

Lucharon bravamente, bizarramente, como ellos saben hacerlo, o sin combates, sin defeciones, sin echar un pie atrás, sino siempre avanzando bajo el fuego nutritivo de las armas libertadoras del anterior tirano, regando las campañas con su sangre y con sus muertos.

Una vez más el indio yaqui probó ser viril, honrado y abnegado! Probó ser de raza de titanes y de hombres nobles en toda la extensión de la patria.

Terminó la revuelta maderista; la paz se firmó entre pompas oficiales; el advenedizo se envió con los oropelos de César; y las fiestas y banquetes se sucedieron en las "altas" esferas sociales, ahogando con el estruendo de las músicas y el chocar de las copas en las bacanales burguesas oficiales el clamor de las chusmas familiares y los ayes de los muribundos luchadores y el sollozar de las

vudas y los huérfanos!

Los compañeros yaquis, altivos y dignos, recordaron a Madero sus compromisos.

Madero, con la engañosa labia de los políticos y para ganar tiempo, les prometió nuevamente por medio de emissarios devolverles sus tierras, a la vez que daba órdenes movilizando miles de federales y ex-rebeldes hacia la región yaqui, a la vez también que declaraba a sus amigos que jamás desposeería de esos terrenos a sus "dueños" actuales a quienes les reconoce "derecho legal de posesión" sobre dichos terrenos, a pesar de ser público y notorio el robo infame de que fueron objeto nuestros desventurados hermanos los indios yaquis.

Pero los compañeros yaquis descubrieron con tiempo la perfidia de Madero y ya pasaron de las amenazas a la acción y actualmente están en abierto rebeldía dominando toda la extensa región yaqui.

Rompieron las hostilidades en Viam, Son., donde hicieron pedazos a los federales. Despues se han dedicado a recoger en todos los poblados los elementos de guerra y de subsistencia necesarios para sostener una campaña vigorosa y prolongada.

Adelante, hermanos yaquis. Enarbólad la Bandera Roja de los oprimidos con el lema del Patrio Liberal: Tierra y Libertad.

¡Adelante! No cedamos hasta conquistar Pan y Bienestar para todos.

Los trabajadores de la Hacienda de Morenos, de las minas de la Trinidad, de la Hacienda de Cerro Prieto, de las metalúrgicas y de otras muchas negociaciones del Estado están en huelga. La prensa burguesa dice que esas huelgas se deben a la ignorancia de los trabajadores, que creen que, porque ya triunfó la Revolución, tienen derecho a todo.

Alto ahí, burgueses: los trabajadores que se declaran en huelga, a la vez que no se les da lo que piden, destruyen lo que poseen los ricos, no son ignorantes. Ellos saben bien que de ese modo, se debilita la fuerza del Capital y más fácil es el triunfo.

Adelante, hermanos de toda la República. Seguid el hermoso ejemplo de los trabajadores del Estado de San Luis Potosí. ¡Muera la burguesía!

¡Abajo el Capital! A tomar todos

posección de la tierra y de la maquinaria. Esa es la verdadera solución

del Problema del Hambre. Madero ha enviado numerosas tropas a San Luis Potosí para ametrallar a los valerosos proletarios, y sostener los intereses de la clase capitalista. Abrid los ojos, proletarios. Los gobiernos solo sirven para sostener a la clase capitalista.

Yucatán.

El gobierno de Yucatán continúa pidiendo soldados y más soldados, porque los levantamientos de los pueblos de las fincas aumentan.

Regularmente, los federales se unen a los peones en lugar de atacarlos.

Guerro.

En este Estado, la actividad revolucionaria va en aumento. Se renuncian los maderistas, pero están en diez los revolucionarios que no quieren que tanta sangre derramada, sirva únicamente para cambiar de ver-

ULTIMAS NOTICIAS

Podrá Haber Elecciones?

El 21 de este mes se celebrará en Jalapa, Estado de Veracruz, una manifestación política a favor de Emilio Lézegui, a quien sostiene la Legislatura del Estado como candidato para Gobernador.

Las borregadas aclamaban a voces a dicho candidato, cuando de improviso, otras borregadas se presentaron aclamando para Gobernador a León Alliaud. El choque fué formidable. Las pobres masas inconscientes se avalanzaron unas contra las otras con un valor digno de causa mejor que la de disputarse un tirano. Puñales, cuchillos, chavetas, revólveres, carabinas, piedras, garrotes, cuanto sirve para matar o magullar las carnes salió a relucir ese día trágico. Las bombas de dinamita causaron estragos de consideración en el Palacio del Gobierno, siendo lo sensible que no hubiera quedado convertido en ruinas. Gendarmes y maderistas entraron también en acción. Dos horas duró este combate del que resultaron más de sesenta muertos y un número poco mayor de heridos.

Choques como este están ocurriendo en varias poblaciones de la República Mexicana.

Mexicanos: ya que se derrama sangre que no sea para elevar tiranos, sino para conquistar Pan, Tierra y Libertad para Todos.

Actividad Revolucionaria.

La Hacienda de Antonio Martínez, situada entre Tlapa y Chiautla, del Estado de Puebla, fué tomada a sangre y fuego por una fuerza rebelde, después de tenaz resistencia que hiciera el burgués Martínez. Los revolucionarios tomaron cuanto había en la finca y acabaron por incender la casa y ejecutar al burgués, quien pagaba a sus peones dieciocho centavos diarios por trabajar de sol a sol.

Dice el periódico burgués de la ciudad de México, "El Diario," que la región donde ocurrió lo asentado, está muy alarmada por "las muchas partidas de bandoleros que merodean."

Ya sabemos que a los verdaderos revolucionarios se los llama bandoleros.

La Baja California.

Tenemos que rectificar lo asentado en el número anterior. Solo tres liberales murieron en el combate de Tijuana. De los federales murieron sesenta.

No os rindáis, hermanos yaquis.

Burgueses en Aprietos.

La fábrica de hilados y teljados que explotan los burgueses Diaz Rubio, cerca de Atlixco, Puebla, fué asaltada por los revolucionarios que militan con Manuel Sánchez e Irene Vázquez. Los burgueses han pedido auxilio a las fuerzas maderistas; pero estas se hacen las desentendidas, pues no se atrevan a hacer frente a los valientes que no han rendido sus armas.

Luchar por Tierra y Libertad.

Doscientos indios, bajo la dirección de Darío González, tomaron el pueblo de Playa Vicente, Cantón de Cosamalopé, Estado de Veracruz. El grito de estos indios es: ¡Tierra y Libertad! y la burguesía ha salido en precipitada fuga.

Bien por esos rebeldes. Aprended, mexicanos, a luchar por algo que vale la pena de cualquier sacrificio: la emancipación económica.

¡Y los cobardes dicen que el pueblo no está apto para la expropiación.

Más Revolucionarios.

La Hacienda de Santa Teresa Folsom, del Valle de México, fué visitada por guerrilla insurgentes, llevan TWELVE—REGENERACION

dos caballos, monturas, armas y algún dinero, aparte de abundantes provisiones de boca.

Huelgas a Granell.

Casi en todos los centros mineros y las haciendas agrícolas del Estado de San Luis Potosí, hay huelgas de carácter revolucionario. Los obreros reclaman aumento de salarios y disminución de horas de trabajo. Se les niega eso, y entonces destruyen planchas, desploman minas, inciendan las casas de sus verdugos y se levantan en abierto rebeldía.

Se Rebelan los Peones.

Los peones de la finca de campo conocida con el nombre de "Pardo," se rebelaron contra su señor feudal, destruyeron cuantos instrumentos de tortura había en la hacienda, pues es

brieron con tiempo la perfidia de Madero y ya pasaron de las amenazas a la acción y actualmente están en abierto rebeldía dominando toda la extensa región yaqui.

Rompieron las hostilidades en Viam, Son., donde hicieron pedazos a los federales. Despues se han dedicado a recoger en todos los poblados los elementos de guerra y de subsistencia necesarios para sostener una campaña vigorosa y prolongada.

Adelante, hermanos yaquis. Enarbólad la Bandera Roja de los oprimidos con el lema del Patrio Liberal: Tierra y Libertad.

¡Adelante! No cedamos hasta conquistar Pan y Bienestar para todos.

ROSA MENDEZ.

Los trabajadores de la Hacienda de Morenos, de las minas de la Trinidad, de la Hacienda de Cerro Prieto, de las metalúrgicas y de otras muchas negociaciones del Estado están en huelga. La prensa burguesa dice que esas huelgas se deben a la ignorancia de los trabajadores, que creen que, porque ya triunfó la Revolución, tienen derecho a todo.

Alto ahí, burgueses: los trabajadores que se declaran en huelga, a la vez que no se les da lo que piden, destruyen lo que poseen los ricos, no son ignorantes. Ellos saben bien que de ese modo, se debilita la fuerza del Capital y más fácil es el triunfo.

Adelante, hermanos de toda la República. Seguid el hermoso ejemplo de los trabajadores del Estado de San Luis Potosí. ¡Muera la burguesía!

¡Abajo el Capital! A tomar todos

posección de la tierra y de la maquinaria. Esa es la verdadera solución

del Problema del Hambre.

Madero ha enviado numerosas tropas a San Luis Potosí para ametrallar a los valerosos proletarios, y sostener los intereses de la clase capitalista. Abrid los ojos, proletarios. Los gobiernos solo sirven para sostener a la clase capitalista.

Yucatán.

El gobierno de Yucatán continúa pidiendo soldados y más soldados, porque los levantamientos de los pueblos de las fincas aumentan.

Regularmente, los federales se unen a los peones en lugar de atacarlos.

Guerro.

En este Estado, la actividad revolucionaria va en aumento. Se renuncian los maderistas, pero están en diez los revolucionarios que no quieren que tanta sangre derramada, sirva únicamente para cambiar de ver-

posto.

Guerrero.

En este Estado, la actividad revolucionaria va en aumento. Se renuncian los maderistas, pero están en diez los revolucionarios que no quieren que tanta sangre derramada, sirva únicamente para cambiar de ver-

posto.

Yucatán.

En este Estado, la actividad revolucionaria va en aumento. Se renuncian los maderistas, pero están en diez los revolucionarios que no quieren que tanta sangre derramada, sirva únicamente para cambiar de ver-

posto.

Yucatán.

En este Estado, la actividad revolucionaria va en aumento. Se renuncian los maderistas, pero están en diez los revolucionarios que no quieren que tanta sangre derramada, sirva únicamente para cambiar de ver-

posto.

Yucatán.

En este Estado, la actividad revolucionaria va en aumento. Se renuncian los maderistas, pero están en diez los revolucionarios que no quieren que tanta sangre derramada, sirva únicamente para cambiar de ver-

posto.

Yucatán.

En este Estado, la actividad revolucionaria va en aumento. Se renuncian los maderistas, pero están en diez los revolucionarios que no quieren que tanta sangre derramada, sirva únicamente para cambiar de ver-

posto.

Yucatán.

En este Estado, la actividad revolucionaria va en aumento. Se renuncian los maderistas, pero están en diez los revolucionarios que no quieren que tanta sangre derramada, sirva únicamente para cambiar de ver-

posto.

Yucatán.